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! ! ! !本报讯（记者 潘高峰 江跃中
孙云）中国人民政治协商会议上海
市第十二届委员会第二次会议今天
上午在世博中心大会堂隆重开幕。
市政协主席吴志明，副主席周

太彤、李良园、周汉民、蔡威、高小
玫、姜樑、方惠萍、王志雄、张恩迪，
秘书长贝晓曦及市政协常委在主席
台就座。
中共中央政治局委员、上海市

委书记韩正，市委副书记、市长杨
雄，市人大常委会主任殷一璀，市委
副书记李希应邀出席大会。
上午 !时，周太彤宣布大会开

幕，全体起立，奏唱国歌。

吴志明代表政协上海市第十二
届委员会常务委员会，向大会报告
工作。他说，"#$%年，全市人民在中
共上海市委领导下，齐心协力，开拓
奋进，努力当好全国改革开放排头
兵和科学发展先行者，创新驱动发
展、经济转型升级取得了新成就。十
二届市政协常委会在工作开局之
年，贯彻中央精神，在全国政协指导
下，认真落实市委要求和部署，牢牢
把握团结和民主两大主题，紧紧依
靠全体委员，广泛团结各族各界人
士，积极履行职能，努力为全市工作
大局作出贡献。广大委员认真履职，
付出了大量心血。 !下转 !"版"

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）上海市第十四
届人民代表大会第二次会议将于明天在上
海世博中心召开。
为充分汇集民情、集中民智、反映民意，

扩大公民有序政治参与，更好地审议市人大

常委会和“一府两院”工作报告，$月 $!日
至 "%日上午 !时至下午 &时 %#分，在上海
人大公众网（'''()*+)+(),(+-）人代会专页上
开设《大会网络热线》栏目，热忱欢迎广大市
民提出意见和建议。

市十四届人大二次会议明天开幕

市政协十二届二次会议上午开幕

围绕上海改革发展大局凝聚共识
韩正杨雄殷一璀李希等出席 吴志明向大会报告工作

! 今天上午 !时 "#分! 乘坐地铁的委员在耀华路站转乘短驳公交车去会

场出席开幕式 本报记者 张龙 摄
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! ! ! !本报讯（记者潘高峰 江跃中
孙云）今天的政协十二届二次会议
开幕大会全程历时 ./分钟，是历年
最短的。据了解，开幕大会时间缩短
主要是因为市政协常委会工作报告

“瘦身”，比去年减少了近 0###字，
是历年最短的。
走出会场，委员们纷纷表示，时

间缩短体现了会风的改变，更高效
更务实了。

! ! ! !市政协常委会工作报告
比去年减少近0###字

开幕会'&分钟 历年最短
“热提案”背后的“冷思考”

———听两位政协委员讲述提案背后的故事
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“单独二孩”政策上半年实施
无障碍出租车将重现申城
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! ! ! !提案#对整合政策性担保机构促进中小科技型企业发展的建议

提案者#方荣 等

建议加大财政资金支持力度，保证政策性担保机构的可持续发展；加快融
资担保产品创新，实施企业分类支持计划；制定政策性担保机构发展计划，提
高担保效率。为加强政策性担保机构对中小科技型企业融资担保执行力度，建
议制定详细的政策性担保机构发展计划。

点评#提案用翔实的数据分析并与国内外比较研究!提供了事实和理论依

据!明确了制约发展的关键问题!提案建议对现有政策及下一步的调整完善具

有很强的借鉴作用!有关建议已在去年的相关政策和工作中予以吸纳"

! ! ! !提案#关于尽快延伸公交线路至上海儿童艺术剧场周边的建议

提案者#蔡金萍 等

建议尽快规划与协调将更多公交线路延伸至上海儿童艺术剧场附近。可
延伸公交线路："%、1&、!2、03!、011、%".、.4#、42!、!2!路等，站名可以专设“上
海儿童艺术剧场站”，并设置引导标志，同时延长相关公交线路停靠站点的运
营时间至晚上 0#时。

点评#提案是委员们在历经 $年提出建设剧场建议得以采纳基础上!又进

一步提出涉及剧场周边环境和改善交通等建议"在提办双方的努力下!采取四

项具体措施!解决了剧场周边停靠的公交线路较少#轨交距离较远等问题"

! ! ! !提案#关于借鉴香港经验在上海引入$以公共交通为导向%的新城开发模

式的建议

提案者#屠海鸣

建议上海新城开发参考香港“以公共交通为导向”的开发模式，体现公交
优先的政策；规划完善的公交系统、自行车系统和步行系统；任何一块土地的
建设发展容量都必须以交通容量为上限。

点评#对上海推进新城规划建设具有借鉴与指导作用"目前已在轨道交通

%号线南延伸!&'号线#&(号线等专项规划!以及松江#嘉定等新城的有轨电

车网络规划中采纳落实有关建议"

! ! ! !提案#关于推动旧城区实现规划更新和改造的对策建议

提案者#王育 等

建议借鉴深圳市在城市更新方面的先进做法，努力推动与国土资源部等
主管部门的部市合作的实现；研究探索适应旧城区改造发展需求的改造协调
机制和利益平衡机制。

点评#提案紧扣旧区改造这一当前重要工作!在深入各区旧区改造实际和

外省市实地调研基础上!针对旧区改造面临瓶颈问题!提出了从$退二进三%土

地利用!健全节约集约用地机制等方面!进一步加快推进旧区改造工作的对策

建议"


